

DÉODATIENS

#68

JANVIER
FÉVRIER
2024

LE MAGAZINE DES HABITANTS DE SAINT-DIÉ-DES-VOSGES

www.saint-die.eu



DOSSIER

L'UNION SOLIDAIRE

Du 2 au 9 février, la Ville organise une grande collecte solidaire destinée aux structures déodatienne proposant une aide alimentaire.



EMBLEMA

Store

Bijoutier - Horloger



UNA STORIA



LOUISE'S GARDEN



BIJOUX

27 rue Thiers - Saint-Dié-des-Vosges

www. **EMBLEMA** .store

ÉDITO

CHÈRES DÉODATIENNES, CHERS DÉODATIENS,

L'année 2023 s'est achevée sous un air de renouveau avec la modification du parcours du défilé de Saint-Nicolas et un large public le long des rues de la rive gauche et de la rive droite. Le marché de Noël, qui s'est installé sur la place du Général de Gaulle au mois de décembre, a fait beaucoup d'heureux. Nombreux sont celles et ceux qui m'ont adressé un message de remerciement. En tant que maire, je m'en réjouis ! 2024 sera l'année du sport ! La Ville, labellisée «Terre de jeux 2024», organisera de nombreuses animations et activités tout au

long de ces prochains mois. Les associations, les commerçants, les clubs sportifs, les enfants des écoles déodatiennes, tout le monde sera concerné ! Dans une ville décorée aux couleurs des 5 anneaux olympiques, l'ambiance sera à la fête jusqu'au 26 juillet, date de la cérémonie d'ouverture, retransmise sur écran géant. Le sport n'a pas été négligé dans le budget primitif qui a été adopté lors de la séance du conseil municipal du 7 décembre dernier. Parmi les projets phares, la réfection du terrain synthétique de football dans le Parc Omnisports

Jean-et-Edmond-Woehrlé. Les travaux débuteront cette année. La Ville y consacre un budget de plus d'un million d'euros. Bien sûr, il y a beaucoup à faire pour la rénovation de nos équipements sportifs. Je m'engage à poursuivre dans cette dynamique. Le budget 2024 voté au mois de décembre confirme la volonté municipale d'investir dans la rénovation du réseau de voirie (750.000€), ainsi que dans la redynamisation du centre ville : l'enveloppe consacrée à la rénovation de l'habitat dans le cadre de l'OPAH-RU et Action Cœur de Ville s'élève à 880.000€.



Enfin, en cette saison, et en attendant que l'ensemble de ces projets se concrétise, je vous souhaite une belle et heureuse année 2024 !

Votre dévoué maire,
BRUNO TOUSSAINT

Agenda détachable
en pages centrales !



SOMMAIRE #68

JANVIER
FÉVRIER
2024

4-5

SUR LE VIF

Retour en images sur le mois

6-11

TOUTE L'ACTU

Budget : 6 M€ pour l'investissement
Cinéma : «On a avancé ensemble»
La rue de la Ménantille refaite à neuf

12-15

DOSSIER

Une collecte collective

16

TRIBUNES

18-21

ÉVÈNEMENT

Saint-Dié-des-Vosges, terre de sport
Carnaval redescend dans les rues !
Du nouveau dans les commerces

23

PORTRAIT

Laure Vukasse-Mosa,
directrice d'Hôpitaux du Massif
des Vosges

DÉODATIENS

LE MAGAZINE DES HABITANTS
DE SAINT-DIÉ-DES-VOSGES

Directeur de publication : Bruno Toussaint

Réalisation : service Communication - Impression : L'Ormont Imprimeur - Saint-Dié-des-Vosges

Charte graphique : Ligne à Suivre - Diffusion : Médiapost - Régie publicitaire : Estelle Hameau, tél. 06 22 51 69 51

www.saint-die.eu - facebook.com/ville.saintdiedesvosges

Le Trois Minutes

1

La gouverneure du Rotary reçue en mairie

En novembre, à l'occasion d'une visite du Rotary District 1790, Lorraine et Haute-Marne, le club service déodatien, présidé par Patrick Adelbrecht, a accueilli la gouverneure Martine Delatte en présence de Bruno Toussaint à l'hôtel de ville.



2

La résidence Carnot s'élève

Les travaux de construction engagés quai Sadi-Carnot par Le Toit Vosgien ont été officiellement lancés.

Sur onze niveaux, le bâtiment biosourcé, compact et décarboné abritera 27 logements sociaux. L'ensemble, dont la réalisation sera confiée à des entreprises locales, entre dans le cadre du dispositif Action Cœur de Ville. La remise de clés est prévue pour le premier semestre 2025.



3

Plaque mémorielle

La mémoire demeure ; une plaque rappelant le souvenir de la rafle de novembre 1944 durant laquelle douze Déodatiens furent déportés en Allemagne nazie où ils périrent, a été dévoilée rue d'Alsace, à hauteur de la stèle de Mannheim. Respect.

4

Le Petit Bois baptisé

À Foucharupt, le petit bois de la rue de Monachis porte désormais le nom de la chirurgienne Suzanne Noël (1878-1954). François Denoncin, petit-neveu de Suzanne Noël, était présent auprès des autorités pour officialiser l'évènement dédié à celle qui, durant la Première Guerre mondiale, soigna et répara des « gueules cassées », soldats blessés au combat notamment au visage. Elle fut aussi la fondatrice Soroptimist International d'Europe en 1924.



Saint Nicolas majestueux

Des milliers de spectateurs avaient investi les rues du centre-ville, le samedi 2 décembre pour assister à un moment toujours magique : le défilé de saint Nicolas et de son cortège de chars et de fanfares, de la rue d'Alsace jusqu'au parvis de la cathédrale. À l'image du saint patron de la Lorraine, la tradition n'a pas pris une ride !





Les écoles font partie des projets d'investissement pour 2024.

BUDGET : 6 M€ POUR L'INVESTISSEMENT

Une gestion rigoureuse et des priorisations de projets vont permettre de dédier 6 millions d'euros à l'investissement en 2024. En première ligne : la voirie.



12 MILLIONS D'€
ONT ÉTÉ DÉSENDETTÉS DEPUIS 2014

Continuité, ambition et vigilance sont les trois exigences qui guideront la municipalité tout au long de l'exercice budgétaire 2024. Voté le 7 décembre, le budget primitif confirme la pour-

« UNE HAUSSE DES TAUX D'IMPOSITION DE 5 % AURAIT ASSURÉ UNE RECETTE DE 500 000 €. MAIS JE NE LE VEUX PAS. »

BRUNO TOUSSAINT,
MAIRE DE SAINT-DIÉ-DES-VOGGES

suite du désendettement à hauteur d'un million d'euros minimum. « En 2014, nous avions l'objectif d'avoir désendetté la ville de 12 millions d'euros d'ici 2026. Ce chiffre est d'ores et déjà atteint », souligne le maire Bruno Toussaint. Selon son adjoint aux finances Jean-Marie Vonderscher, c'est la barre des 16 millions qui devrait être franchie à l'issue de ce mandat. Et cela sans rogner sur la part dédiée aux investissements puisque ceux-ci vont s'accroître en 2024

(6 millions d'euros, + 500 000 € par rapport à 2023), ni augmenter le taux communal des taxes locales.

Pour s'engager dans la voie d'un désendettement continu et d'investissements dynamiques, il faut pouvoir dégager des marges de manœuvre. C'est donc du côté de la section de fonctionnement qu'il faut regarder. Des recettes (28,3 millions d'euros) en hausse de 950 000 euros, des dépenses (25,2 millions d'euros) qui augmentent également de 958 000 : le budget primitif 2024 est sous vigilance, dans un contexte d'inflation généralisée, d'instabilité des marchés de l'énergie et des marchés financiers.

« Le solde de fonctionnement, différence entre les recettes et les dépenses, traduit d'ailleurs ce contexte difficile puisqu'il sera d'environ 3,2 millions d'euros, en légère baisse de 180 000 par rapport au budget primitif 2023 », détaille Jean-Marie Vonderscher. Pour autant, l'enveloppe dédiée aux subventions des associations ne bouge pas d'un iota et pointe toujours à 562 000 €. En revanche, comme le maire Bruno Toussaint s'y était engagé, des mouvements sont constatés d'une association à l'autre puisque la subvention vient récompenser les résultats sportifs et/ou l'engagement dans la vie locale ainsi que le comportement des adhérents. Le Tennis-club déodatien et le SDRB XV, descendus dans la hiérarchie, ont donc perdu quelques deniers, tandis que l'association Sporty Gym reçoit 1 400 € supplémentaires en raison de sa participation active sur tous les événements organisés par la Ville. ●

SIX MILLIONS POUR QUELS INVESTISSEMENTS ?

Revue de détail des principaux chantiers qui rythmeront l'année 2024

- Poursuite de la réfection totale de la rue de la Ménantille : 1,5 million d'euros sur 2023-2024
- Terrain de football synthétique: 1,1 million d'euros pour le renforcement de la couche inférieure, la réfection de la partie synthétique et l'agrandissement aux normes des compétitions. Subventionnement attendu à hauteur de 80 %
- Remise en état de la voirie sur différents axes : 750 000 €
- Opérations d'amélioration de l'habitat dans le cadre de l'OPAH-RU et Action Cœur de Ville : 880 000 €
- Rénovation et mise en conformité des écoles, des bâtiments sportifs et administratifs : 620 000 €
- Plan de renouvellement et de rénovation de l'éclairage public : 400 000 €
- Plan de déploiement de la vidéoprotection : 110 000 €. ●

LA VILLE SOUTIEN LES PROJETS PRIVÉS

Zone d'activités de loisirs et touristiques : porté par Didier Devaux sur le site des étangs des Hauts-Monts, ce projet devrait accueillir un hôtel, un restaurant, une salle de sport, une crèche ainsi qu'une école de pêche. Les permis de construire ont été déposés mi-octobre ; les premiers travaux pourraient commencer en milieu d'année.

Maison de santé rue d'Alsace : déposé par le groupe Alain Thirion, le permis de construire a été signé par Bruno Toussaint début décembre. Les travaux de cette maison de santé pluriprofessionnelle et pluridisciplinaire de 400 m² pourraient commencer en début d'année, face à Food Place, en haut de la rue d'Alsace

Cinéma : lire pages suivantes !

Hôtel : porté par le groupe Morlot sur la friche Baty, le projet d'hôtel trois étoiles avance, puisque le permis de construire est à



Le site des Étangs des Hauts-Monts sera réaménagé.

l'instruction depuis fin novembre

Maison de santé au Mail : autre projet du groupe Morlot, une maison de santé devrait rassembler médecins, pharmacie et laboratoire d'analyses médicales sur l'ancien terrain de foot du Mail. Les

discussions avec des spécialistes avancent bien. D'autres bonnes nouvelles pourraient être annoncées dans le courant du premier trimestre, concernant la santé et la reprise éventuelle d'une grosse cellule commerciale, secteur de la Madeleine. ●



Bruno Toussaint, maire de Saint-Dié-des-Vosges, et Thierry Tabaraud, exploitant de cinéma, travaillent main dans la main pour construire un nouveau complexe cinématographique.

« ON A AVANCÉ ENSEMBLE »

Bruno Toussaint, maire de Saint-Dié-des-Vosges, et Thierry Tabaraud, exploitant, se livrent sur le projet du nouveau cinéma, Nova Ciné.

Pré sentez-nous ce nouveau projet

Bruno Toussaint : « La famille Tabaraud incarne le cinéma à Saint-Dié-des-Vosges. Le but était de travailler ensemble. On s'est rencontré dans mon bureau le 12 août 2022, un mois après mon élection. On s'est dit qu'il fallait un nouveau cinéma avant la fin de mon mandat. Le projet est déjà passé en commission départementale d'aména-

gement cinématographique (CDACi) et le permis de construire est à l'étude. C'est une bonne nouvelle car un cinéma est vital pour une ville. »

Thierry Tabaraud : « C'est toujours agréable d'entendre d'un maire qu'un cinéma est important. Les crises ont modifié l'approche qu'on peut avoir d'un tel lieu. J'ai délégué la maîtrise d'œuvre de ce projet à l'exploitant Cédric Aubry qui a un projet

modulable. Le cinéma comptera sept salles et près de 800 places. »

Quelles sont les ambitions de ce nouveau cinéma ?

T.T. : « Il aura une capacité plus faible que ce qui était prévu mais le confort sera supérieur avec un type de fauteuil qui ne se trouvera qu'à Saint-Dié-des-Vosges. On sera le premier cinéma à ce niveau de confort dans une ville moyenne en France. Au niveau de l'offre, elle sera plus conséquente

en période de vacances scolaires. Il y a également une réflexion sur l'utilisation du chauffage urbain, sur la transition énergétique, sur l'utilisation de matériaux et sur le photovoltaïque. »

B.T. : « La priorisation du confort est un choix. Si on veut que les personnes viennent au cinéma, il faut qu'elles y soient bien. »

Pourquoi l'avoir installé quai de la Résistance ?

B.T. : « Il y a tout un complexe qui est en train de se mettre en place entre le bowling, la piscine, l'aire de camping-car, la partie sportive, des parkings tout autour et un hôtel qui va se construire non loin. Je ne voulais pas le sortir de la ville. De plus, on est dans une zone classée donc on a fait le choix de rencontrer l'Architecte des Bâtiments de France dès les premiers jours pour qu'il nous donne ses conseils et contraintes, il n'y a pas eu de surprise au moment de recevoir le dossier. »

T.T. : « Ma position personnelle est de garder les cinémas au centre-ville. Ce terrain était logique et cohérent. On veut aussi garder le côté sauvage du lieu donc il n'y aura pas de parking supplémentaire, sachant que les existants fonctionneront avec des horaires différents selon les activités. »

Il n'a donc rien à envier aux autres complexes cinématographiques des alentours ?

B.T. : « Il n'entrera pas en concurrence avec les autres cinémas à proximité. D'ailleurs, les maires de Raon-l'Étape et de Baccarat, qui ont un cinéma, étaient à la CDACi et ont voté favorablement. Ils ont très bien compris que nous serons complémentaires et non concurrents. »

T.T. : « Saint-Dié-des-Vosges aura son public. On a la chance, en France, d'avoir un vrai tissu de salles géographiquement dense grâce aux collectivités qui

ont pris en charge beaucoup de cinémas lors des années de crise. »

Le projet d'installation du cinéma ne date pas d'aujourd'hui : qu'est-ce qui explique les reports successifs du projet ?

B.T. : « Je préfère parler de la réussite du projet en cours. C'est une volonté commune d'aller au bout. Quand on veut quelque chose, on accompagne le porteur et on l'aide dans la construction de ce projet. On a avancé ensemble. »

T.T. : « Pour ces projets privés mixtes, je suis d'accord avec Monsieur le Maire, il faut la volonté de la mairie pour commencer à monter ce genre de dossier. Ça fait un an qu'on avance dans le bon sens. » ●



UNE MUTUELLE SANTÉ ACCESSIBLE À TOUS LES DÉODATIENS

Sans condition d'âge, de sexe, de revenu, de catégorie socioprofessionnelle, une mutuelle santé est désormais proposée à tous les habitants de Saint-Dié-des-Vosges.

Voulue par la municipalité, rejointe dans son projet par le Conseil municipal des Sages et portée par le CCAS, cette mutuelle santé communale baptisée « Ma Commune assure » est possible grâce au partenariat avec l'association Mutua+ qui peut proposer un contrat adapté et différent pour chaque adhérent, à des tarifs négociés. Des études de cas ont été réalisées et dans la grande majorité, les tarifs proposés sont inférieurs de 40 € à 80 €/mois pour les mêmes prestations. À compter du 15 janvier, l'association Mutua+ tiendra des permanences dans les locaux du Centre communal d'action sociale, rue d'Amérique, les lundis de 9 h à 12 h et les vendredis de 13 h 30 à 16 h. Une boîte aux lettres y sera également accessible pour le dépôt des dossiers.

Lors de ces permanences, les Déodatien pourront obtenir des informations sur les contrats proposés et retirer les dossiers d'adhésion. ●



Le complexe sera situé quai de la Résistance.



Le chemin des Bouquets est en travaux.

LE CHEMIN DES BOUQUETS TOUT BEAU, TOUT NEUF !

La chaussée dégradée du chemin des Bouquets et le capharnaüm de fils électriques ne sont plus d'actualité. Après les travaux d'enfouissement des réseaux humides qui avaient été réalisés à l'automne dernier, une seconde phase a permis l'enfouissement des réseaux secs, lesquels ont concerné également le bas de la rue du Nouvel-Hôpital.

À l'issue de ce chantier, des aménagements de voirie guideront les eaux de ruissellement avant la reprise complète des enrobés. Le tout pour une facture estimée à plus de 312 000 € TTC. ●



Attendus, les travaux de la rue de la Ménantille ont commencé mi-novembre.

LA RUE DE LA MÉNANTILLE REFAITE À NEUF

Les travaux de la rue de la Ménantille ont suscité l'intérêt général, en particulier, celui des Déodatien.

Mi-novembre, la fermeture des rues adjacentes et la présence d'ouvriers en tenue de protection soulevaient des interrogations. En fait, il s'agissait de sécuriser le désamiantage de l'ancien macadam de la chaussée. La remise en état, confiée à des entreprises du secteur, Colas et Hydr'Eau, pouvait ensuite s'engager.



1,5 MILLION D'€

INVESTIS SUR 2023 ET 2024

Dans une première phase, l'enfouissement des réseaux aériens est réalisé par la société Enedis également présente rue Hellieule. Les réseaux humides d'eaux pluviales et d'assainissement profitent aussi d'une remise en état. Une épaisseur de 8 cm de bitume et un enrobé de 6 cm seront posés sur les 6 mètres de largeur jugés nécessaires pour le passage de véhicules lourds sur cette rue longue de 350 m. Le coût de l'ensemble de ce vaste chantier, inclus dans les promesses électorales du maire Bruno Toussaint, s'élève à plus d'un 1,5 million d'€, avec 940 000 € pour la partie voirie et 470 000 € pour la partie réseaux. L'opération de retrait de l'amiante s'ajoute à la facture de ce projet financé en investissement sur les

budgets municipaux 2023 et 2024. Les réseaux humides entrant dans ses compétences, la communauté d'agglomération de Saint-Dié-des-Vosges a pris à sa charge une partie des travaux. Les subventions du Département des Vosges et la Région Grand Est sont bienvenues. Les trottoirs refaits aux normes, sans oublier les Personnes à Mobilité Réduite, des bordures en granit et des espaces verts compléteront ces aménagements. De même, des places de stationnement dotées de pavés absorbants et une place PMR goudronnée apporteront leur part de confort sur cette rue dont la vitesse autorisée devrait rester à 50 km/h. D'autres rues seront refaites, mais comme chacun sait, Paris ne s'est pas faite d'un jour ! ●



LE RECENSEMENT, C'EST MAINTENANT

Le recensement de la population de Saint-Dié-des-Vosges se déroulera du 18 janvier 2024 au 24 février 2024. Une lettre vous sera déposée si votre foyer est concerné cette année par le dispositif.

Puis, sous contrôle de deux coordonnateurs communaux, un des sept agents recenseurs recrutés par la commune (tous dotés d'une carte signée par le maire) vous fournira une notice d'information. Suivez simplement les instructions données par ce document indispensable pour vous faire recenser, gardez-le précieusement.

Le recensement de la population permet de savoir combien de personnes vivent en France et d'établir la population officielle de chaque commune. Il fournit aussi des statistiques sur la population : âge, profession, moyens de transport, logements...

Le recensement détermine la participation de l'État au budget communal. Il définit le nombre d'élus au conseil municipal, le mode de scrutin, le nombre de pharmacies... Et il identifie les besoins en termes d'équipements publics collectifs (transports, écoles, maisons de retraite, structures sportives, etc.), de commerces, de logements...

Si vous ne pouvez pas répondre en ligne, des questionnaires papier pourront vous être remis. Pour en savoir plus sur le recensement de la population www.le-recensement-et-moi.fr.



La réunion s'est tenue dans l'amphithéâtre de l'Institut de Formation en Soins Infirmiers.

GRATIN-DIJON À LA LOUPE

A bâtons rompus, on a parlé, entre autres, de la montée de l'hôpital...

Une bonne soixantaine d'habitants du secteur de Gratin-Dijon a pris place dans l'amphithéâtre de l'IFSI (Institut de Formation en Soins Infirmiers) où se tenait la réunion de quartier proposée par le maire Bruno Toussaint. Il s'agissait d'échanger à bâtons rompus et d'évoquer tous ces petits sujets qui parfois pourrissent la vie du quotidien. À propos de voirie dont il fut beaucoup question, il fut rappelé que si le nettoyage (neige, herbes folles...) des trottoirs demeure à la charge de l'habitant, en revanche celui des caniveaux incombe à la commune. Certains riverains souhaitant la réalisation d'un trottoir le long de rue qui mène à l'hôpi-

tal, le maire a expliqué qu'un problème se pose du fait de l'étroitesse de la rue. « Le seul moyen serait de mettre cette rue en sens unique ». Une concertation avec les services de secours conduit à envisager le sens unique descendant depuis l'hôpital. Des essais seront effectués pour mesurer le bien-fondé de ce projet. Nombreux sont ceux qui déplorent la vitesse excessive de certains véhicules, à cet égard des contrôles régulièrement réalisés par la Police municipale montrent que le plus grand nombre de conducteurs respecte la réglementation. Mais, qu'effectivement, en faisant preuve de comportements dangereux, d'autres manquent d'un élémentaire civisme. Des interrogations à propos de l'éclairage public ayant été soulevées, le maire a précisé qu'au vu de l'augmentation des coûts de l'énergie, le fait d'éteindre une partie des lampadaires a permis de contenir la hausse

de la facture.

De son côté, questionné sur la continuité du développement de la fibre à Saint-Dié-des-Vosges, l'adjoint Mustafa Guglu, délégué à la transition numérique, se montrait rassurant. Orange a fait savoir qu'il a passé un marché avec nouveau prestataire. Ce dernier s'engage à fibrer 1000 des 1500 foyers restant à équiper avant fin 2024.

Aux personnes qui aimeraient disposer d'une salle de quartier dans des locaux attribués au club local de rugby, Bruno Toussaint a répondu franchement que si des vestiaires sont construits, une salle le sera aussi. Mais que, vu l'actuelle modeste place du club, le projet n'est pas d'actualité. Des arbres tombés, des chemins de promenades à entretenir, des incivilités... furent à l'ordre du jour de cette rencontre qui s'est déroulée dans une ambiance constructive. ●



Une collecte commune

Se tenant du 2 au 9 février, la première Grande collecte communale permettra de soutenir les structures déodatiennes d'aide alimentaire.

et le Secours Populaire. Dans la liste des produits collectables figurent des féculents (pâtes, riz, purée...), des légumineuses (lentilles, haricots, flageolets...), des conserves (légumes, fruits, poissons...), de l'épicerie salée et sucrée (biscuits, chocolat, céréales...), des condiments (farine, sucre, huile...), des produits bébé (petits pots, lait de croissance, couches...)

un caddie de récolte. Ou alors, s'impliquer d'une autre façon en mobilisant quelques-uns de ses membres afin d'apporter un soutien logistique et participer, elle aussi, à la réussite de l'opération. « *C'est indispensable de travailler ensemble pour répondre à la problématique d'approvisionnement similaire pour chaque structure* », affirme Cendrine Pintos. Des propos qui ne sont pas sans rappeler la devise du centre communal d'action sociale : seul on va plus vite, ensemble on va plus loin... ●

« C'EST INDISPENSABLE DE TRAVAILLER ENSEMBLE »

CENDRINE PINTOS,
DIRECTRICE DU CENTRE COMMUNAL
D'ACTION SOCIALE DÉODATIEN

A terme, les structures proposant aide alimentaire et autres produits vitaux seront-elles plus démunies que leurs bénéficiaires ?

Insensée aux premiers abords, la question gagne pourtant en crédibilité ces derniers mois. Principale explication de ce phénomène, l'inflation des prix des produits de première nécessité liée au conflit opposant l'Ukraine à la Russie nécessitera plusieurs années avant d'être résorbée. Conséquences : les budgets se resserrent et contraignent un bon nombre de personnes à pousser les portes des structures d'aide, qui elles-mêmes, éprouvent de plus en plus de difficulté à subvenir aux besoins, faute de produits et de moyens. Ce constat, Bruno Toussaint l'a lu, vu et entendu. Pouvant compter sur le soutien du centre communal d'action sociale, le maire déodatien mènera une opération d'envergure en plein cœur de l'hiver. Du 2 au 9 février 2024 précisément, la Grande collecte communale aura pour objectif de mobiliser toutes les forces possibles afin d'approvisionner cinq structures locales : l'épicerie sociale, La Croix-Rouge, Les Restos du Cœur, Sélia

mais aussi des produits d'hygiène (gel douche, brosses à dent, papier toilette...).

« *Toutes les structures ne distribuent pas la même chose donc cette collecte va permettre à certaines d'avoir des produits supplémentaires* », appuie Cendrine Pintos, directrice du centre communal d'action sociale. Comme son nom l'indique, la collecte veut voir grand. Place Jules-Ferry, devant l'hôtel de ville, un chapiteau sera ouvert de 10 h à 17 h sans pause méridienne pour vous permettre de déposer des produits figurant dans la liste. Il sera également possible de faire un don dans certains lycées et collèges, dans certaines écoles primaires, au centre hospitalier Saint-Charles mais aussi dans certains supermarchés, où seront installés des points de collecte facilement repérables. De même, chaque association déodatienne pourra, si elle le souhaite, mettre à disposition de ses fidèles

FLASH !



Pour que cette collecte soit une réussite, nous avons besoin de vous ! Tout don entrant dans la liste est le bienvenu. Nous recherchons également des personnes bénévoles pour recueillir les produits. Inscriptions et renseignements au 03 29 52 39 39 ou par mail à grande-collecte@ville-saintdie.fr ●

Service rendu pour Sélia

Fruit d'une histoire commencée en 1935 et composée de changements de noms et de fusions, Sélia est, à Saint-Dié-des-Vosges, chez elle. S'implantant partout dans différents locaux mis à disposition par la Ville, l'association acronyme de «Sauvegarde de l'Enfance, du Lien, de l'Insertion et de l'Accompagnement» multiplie les actions de protection, de prévention et de réinsertion, avec l'aide de professionnels diplômés. Pour les jeunes, les familles, mais aussi pour les personnes en situation de grande marginalité. Pour

ces dernières, l'association sert petit-déjeuners et repas en plus d'un accompagnement. «*On ne fait du dépannage alimentaire que pour nos bénéficiaires*», tempère Abde Allala, le directeur.

Pour autant, participer à la Grande collecte communale fait sens. «*La mairie est un partenaire avec qui on travaille beaucoup. On se doit de soutenir ces initiatives et donner un coup de main quand l'occasion se présente*», poursuit Abde Allala. Service donné, service rendu. ●



Des petits-déjeuners sont servis par l'association.

La Croix-Rouge se réinvente



La Croix-rouge collecte des denrées alimentaires.

Faute de secouriste, l'antenne Saint-Dié-des-Vosges – Provençères-et-Colroy de La Croix-Rouge a dû faire une croix sur le secourisme. Pourtant, cette branche de l'institution née en 1864 est toujours active au 15 rue Maréchal-Foch. Placée sous la responsabilité de Serge Florentin depuis deux ans, l'association propose une aide alimentaire à plus de 80 familles chaque vendredi après-midi. Soit à plus de deux cents personnes auxquelles s'ajoute une quinzaine d'étudiants non-aidés par les bourses pour leur première

année d'étude. Malgré une collecte auprès de gros fournisseurs chaque fin de semaine, La Croix-Rouge manque parfois de produits non-alimentaires. L'idée de la Grande collecte municipale a donc tout naturellement séduit le responsable : «*Ça permettra d'augmenter la qualité et la quantité des paniers donnés !*» Une réjouissance partagée par la vingtaine de bénévoles qui participent activement à la collecte avec, pour certains, le statut de bénéficiaire. ●

Du quatre en un pour l'épicerie sociale

Toute sollicitation pour une aide alimentaire auprès du Centre communal d'action sociale, du Conseil départemental, du Secours catholique ou de l'Entraide protestante aboutira à un rendez-vous au 26 rue d'Amérique. À cette adresse, réside l'épicerie sociale, qui lie les quatre entités.

Créée en 1999, elle délivre des produits de première nécessité à raison de deux matinées et un après-midi par semaine au minimum. «*Nous sommes parfois obligés d'ouvrir une demi-journée supplémentaire tant la demande est forte*», précise sa directrice, Cendrine Pintos. Une ouverture supplémentaire qui traduit une hausse de la fréquentation

perçue dès les premiers mois de 2023 (1 644 bénéficiaires contre 1 027 en 2022) et qui, par conséquent, nécessite un renfort en matière de provisions. Tout au long de l'année, les bénéficiaires peuvent également profiter d'ateliers collectifs divers et variés. «*On ne voulait pas que ce soit uniquement un lieu de distribution*», affirme la directrice. Pari réussi. ●



De nombreux aliments sont proposés par les Restos du Cœur.



Jean-François Bruelle,
ADJOINT DÉLÉGUÉ AUX SOLIDARITÉS,
AUX QUARTIERS DE SAINT-ROCH,
DE L'ORME ET DE KELLERMANN
ET AU MONDE ANIMAL

Quelle est l'évolution de la précarité alimentaire à Saint-Dié-des-Vosges ?

«Elle a augmenté parce que l'impact de l'inflation a fait verser du côté précaire des populations déjà fragiles. À cela s'ajoutent les lourdeurs administratives qui ne permettent pas aux bénéficiaires de toucher leurs droits immédiatement.»

Comment la collecte a-t-elle été pensée ?

«Elle est complémentaire à ce qui existe. Nous profitons de notre capacité à fédérer pour mobiliser les structures qui proposent une aide alimentaire afin de travailler ensemble à l'échelle locale.»

Quels sont les autres actions sociales de la Ville ?

«Les actions sont multiples. Elles concernent entre autres, l'enfance, la parentalité, l'aide vestimentaire, la solidarité et le soutien des personnes âgées, la lutte contre l'isolement, etc. Le centre communal d'action sociale, c'est la réponse de la commune à la fraternité républicaine inscrite sur le fronton de nos établissements.» ●

Les Restos du Cœur voient plus grand

Lété a malheureusement été historique pour la branche déodatienne des Restos du Cœur. Lors de la dernière campagne estivale, la structure a accueilli plus de 800 personnes, soit un nombre en hausse de 33 % par rapport à 2022. Encore plus marquant, pour la première fois, cette dernière campagne a touché un nombre de familles plus important (352) par rapport à la campagne hivernale précédente (288). Des hausses auxquelles l'association parvient à faire face difficilement, sans pour autant avoir une grande marge de manœuvre. «*Nous avons une baisse par rapport aux dotations données par l'antenne nationale. Avant, chaque personne avait le droit à neuf repas alors*

qu'aujourd'hui, on est à sept», explique Yves Jacquel, responsable du centre situé 2 rue du Général-Chérin. «*L'initiative de la grande collecte municipale est donc la bienvenue*» savourez-t-il.

Pour compléter le tout, les Restos du Cœur n'hésitent pas à accompagner leurs bénéficiaires, notamment au niveau administratif. ●

GROUPE MAJORITAIRE

Le budget primitif 2024 vient d'être adopté lors de la séance du conseil municipal du 7 décembre dernier.

Comme l'a rappelé lors de cette séance Jean-Marie Vonderscher, premier adjoint aux finances et à la sécurité, ce budget répond à une triple exigence : **continuité, ambition et vigilance**.

Continuité, tout d'abord, avec le respect des engagements pris par la majorité municipale depuis 2014. Le désendettement de la ville se poursuit de manière importante (plus d'un million d'euros par an) sans impacter la fiscalité locale. Nous mettons également un point d'honneur à soutenir nos associations. Les subventions aux associations ne baissent pas. L'enveloppe globale allouée aux subventions associatives restera donc stable en 2024.

Ambitieux ensuite, car dans un contexte international fortement perturbé, voire pessimiste, la majorité a fait le choix d'augmenter le budget investissement à 6 millions d'euros. C'est une bonne nouvelle car l'ensemble des Déodatien vont pouvoir en profiter. Évidemment, nous continuons à investir dans la rénovation des routes, la mise en conformité de l'accessibilité des bâtiments communaux, la vidéoprotection, l'éclairage public et le cadre de vie notamment. Le terrain de football synthétique sera réhabilité (plus d'un million d'euros). Il s'agit de répondre à une attente forte de la part du club de football qui attendait cet investissement avec impatience.

Enfin, nous restons vigilants car les recettes de fonctionnement peuvent évoluer au cours des prochains mois.

Nous sommes également tributaires des décisions de l'État en matière de rémunération des agents de la fonction publique face à l'inflation. Bien évidemment, nous nous réjouissons de la hausse du point d'indice pour les fonctionnaires au 1^{er} janvier 2024, mais il impacte directement le budget de fonctionnement. Depuis presque un an et demi, cette hausse du point d'indice a pesé plus de 580 000 € sur les dépenses de fonctionnement. Voilà pourquoi nous devons rester vigilants pour l'avenir.

Pour conclure, en cette période, les membres du groupe de la majorité «Plus Forts pour Saint-Dié avec Bruno Toussaint» vous présentent leurs meilleurs vœux et vous souhaitent une bonne et heureuse année 2024. ●

Les élus «Plus forts pour Saint-Dié avec Bruno Toussaint»

SAINT-DIÉ ÉCOLOGIQUE ET CITOYENNE

Tout d'abord, nous aimerions à travers ces quelques lignes, rendre hommage à Jean-Louis Didier, notre colistier, collègue et ami, qui nous a quitté il y a quelques semaines. Jean-Louis a beaucoup œuvré pour la culture, le social et l'humain dans notre ville et nous adressons à sa famille toutes nos condoléances.

Lors du dernier conseil municipal de décembre 2023, nous n'avons pas voté POUR le budget primitif 2024. Pour plusieurs raisons, mais notamment et surtout au regard du peu d'investissement au niveau des transitions énergétiques et écologiques (excepté l'éclairage urbain). Même si un effort est fait, il n'y a pas de réflexion globale et un manque de cohérence (sur l'isolation thermique, la végétalisation, les cheminements des mobilités douces, la mise en place de l'auto-partage ou de vélos partagés, etc). Pas grand chose donc pour engager une réelle transition dans notre ville, synonyme d'économies à termes, car la situation climatique va s'empirer dans les années à venir et si on ne s'y prépare pas dès aujourd'hui, les investissements qui seront à faire au dernier moment et sans y avoir réfléchi seront bien plus importants.

Ensuite, nous trouvons que le soutien à la Culture n'est pas à la hauteur et que les projets culturels sont pauvres. Il n'y a RIEN dans le chapitre « Vie Culturelle » (à part le soutien à l'implantation d'un nouveau cinéma, un projet privé). Car, même si la compétence Culture est attribuée à la Communauté d'Agglomération, rien n'empêche à la ville de Saint-Dié-des-Vosges d'avoir une ambition culturelle. C'est un choix politique qui, ici, n'est pas pris par la majorité, contrairement au sport. Le rayonnement d'une ville, son attractivité, le fait d'être bien dans sa ville et de s'y sentir bien passe aussi par la Culture. Par le divertissement comme le souhaite M. le Maire, oui aussi, sans doute, mais aussi par la Culture. ●

Les élu.e.s de Saint-Dié Écologique et Citoyenne

RASSEMBLEMENT POUR SAINT-DIÉ

L'année que nous venons de passer fut marquée par une crise du pouvoir d'achat due à une inflation galopante. Cependant la majorité municipale est restée sourde à cette problématique qui frappe de plein fouet les Déodatien en augmentant les prix de la restauration scolaire et du périscolaire, accentuant ainsi la pression sur les familles Déodatiennes. Pour cette nouvelle année, je compte poursuivre mon engagement au service de notre ville et de vos intérêts. Pour conclure cette tribune, je tiens à vous adresser mes meilleurs vœux pour cette année 2024. ●

Geoffrey Mourey, conseiller municipal



Le Pôle

Santé & Bien-être



Pôle Santé et bien être /
Saint Dié



le_pole_saint_die



polesantesaintdie

1, rue Le Corbusier - 88100 Saint-Dié-des-Vosges

www.polesantesaintdie.fr

Coachs sportifs :

Jérémy DESCOUST - 06.28.73.83.41,

Mélanie RICHARD - 06.50.07.89.78,

Nicolas LOUVIOT - 06.29.91.45.80,

Cédric HAXAIRE - 07.64.37.04.98,

M Body Shape : 07.77.05.14.12

Styliste onguilaire - Maquilleuse professionnelle :

Clara LHEUREUX - 07.77.05.14.12

Diététicienne - Nutritionniste :

Stéphanie BOYER-SPECTY - 07.66.77.01.76

Esthéticienne & Praticienne bien-être :

Adeline VALVIN - 06.80.92.48.27

Studio by Cryopôle : 07.49.06.87.17

Ergonome : Laura GASQUERES - 07.67.06.50.29

Ostéopathes : Adrien SPECTY, Allison TARISIEN,
Marine LOUIS, Victorien RENAUD, Yann BRICOLA,
Marielle MULLER - 06.58.35.97.14

Ostéobus : 07.66.02.09.66

Praticienne bien-être : Séverine COLIN -
07.49.22.98.78

Psychologue : Mathilde CAMPANA-MICHEL -
06.48.48.33.10

Sophrologue : Fabien GEROME - 06.82.38.55.78

Tatouage - Para-médical :

Julie VONDERSCHER - 06.27.42.70.91

LIPOLASER - Pressothérapie : 07.49.06.87.17

Phytothérapie : Thi'Bourgeon - 06.70.96.97.59

**LE
STUDIO**
BY CRYOPÔLE

Combinaisons EMS
(Electro Myo Stimulation)

**L'ÉQUIVALENT
DE 4 H DE SPORT
EN SEULEMENT
20 MINUTES**

M BODY SHAPE
by le Pôle

**DÉVELOPPE LES MUSCLES
RÉDUIT LES GRAISSES
SANS DOULEUR
ET SANS EFFORT**

**L'équivalent de
20 000 abdominaux
ou squats
en 30 minutes**

**LIPOLASER ET
PRESSOTHÉRAPIE**
MINCIR SANS EFFORT

Grâce à la double
action du laser froid
et de la pressothérapie

- Réduit la cellulite
- Diminution de la peau d'orange
- Tatouage para-médical

EN BREF!

LE FPS À 35 €

Le forfait post-stationnement (FPS) est la somme due par tout automobiliste qui dépasse la durée programmée ou ne s'acquitte pas du droit de stationnement. Jusque-là fixé à 17 €, le FPS s'élève désormais à 35 €. Une hausse qui se justifie par la volonté d'une harmonisation avec le montant de la contravention pour non-respect d'une zone bleue (montant fixé par l'État).

OUVERTURES DOMINICALES

Les élus municipaux ont identifié onze dimanches durant lesquels les commerces (hors concessions automobiles) pourront ouvrir en 2024 : 7, 14 et 21 janvier ; 19 mai ; 30 juin ; 15 septembre ; 6 octobre ; 8, 15, 22 et 29 décembre

RÉCUPÉRATEURS D'EAU DE PLUIE

La communauté d'agglomération de Saint-Dié-des-Vosges va offrir la possibilité aux habitants du territoire de s'équiper d'un récupérateur d'eau de pluie et de dispositifs réducteurs de débit pour la cuisine, la salle de bain et les WC, à un tarif très avantageux. Les détails seront dévoilés en février, et les inscriptions seront ouvertes à partir de mars. Pour plus d'informations, contactez Mme Céline PRIME au 06 30 20 46 14 ou par courriel sur l'adresse dédiée recup-eau@ca-saintdie.fr.



La dynamique sportive à Saint-Dié-des-Vosges a fière allure.

SAINT-DIÉ-DES-VOSGES, TERRE DE SPORT

Obtenu en 2020, le label **Terre de Jeux 2024** a appuyé la bonne dynamique sportive locale.

Ville Active et Sportive, Saint-Dié-des-Vosges l'est de titre avec trois lauriers. Mais elle l'est aussi dans les faits. Une dynamique qui s'est davantage accentuée après l'obtention, le 6 juillet 2020, du label «Terre de Jeux 2024» engageant la commune à faire vivre l'esprit olympique

sous trois axes : la célébration, l'héritage et l'engagement. Pour ce faire, une condition : rendre le sport accessible à tous. Depuis le label, les chèques Déodat Sport (déjà remis aux moins de 18 ans) qui permettent de réduire le coût de la licence de 20 € ont été étendus aux plus de 65 ans et aux étudiants. Au niveau scolaire, dans les écoles publiques, chaque classe peut bénéficier de la présence hebdomadaire d'un éducateur sportif municipal pour découvrir différentes disciplines olympiques et paralympiques.

Dans les Quartiers Politique de la Ville, si les créneaux de foot en salle accessibles gratuitement ont été pérennisés au gymnase Michel-Plinguier, des tournois de basket 3x3 ont vu le jour à Kellermann et Saint-Roch depuis 2021. Enfin, les agents communaux et intercommunaux bénéficient depuis 2021 de la « Pause Sport » qui leur permet de participer à des activités sportives gratuitement. Autant d'actions qui sont amenées, bien évidemment, à être poursuivies après l'été. ●

EN FORME OLYMPIQUE

En 2024, de nombreuses animations seront proposées par la Ville à l'occasion des Jeux Olympiques.

Compétitions sportives d'envergure rassemblant des milliers de sportifs, les Jeux Olympiques (26 juillet – 11 août) et les Jeux Paralympiques (28 août – 8 septembre) se tiendront à Paris et dans quelques

autres villes françaises en 2024. Si aucune épreuve officielle ne se tiendra à Saint-Dié-des-Vosges, la fièvre olympique gagne la ville labellisée Terre de Jeux 2024. Durant l'année, différentes expositions photographiques orneront la ville tandis qu'au cours de l'été, le centre sera pavoisé aux couleurs olympiques. Les festivités, elles, ont commencé ce 14 janvier avec le tournoi «Les Jeux du football» rassemblant 300 footballeurs de moins de onze ans au Palais Omnisports Joseph-Claudel. Elles se poursuivront le 23 juin lors d'une journée olympique impliquant les associations sportives, avec des animations et un défilé en centre-ville. Du 24 juin au 5 juillet, les scolaires du primaire célébreront l'événement au travers de concours de dessin et de mini-



Il sera possible de s'essayer à quelques disciplines olympiques dans le court de l'année.



100 JOURS AVANT LE DÉPART,
SOIT LE 24 AVRIL, UN DÉCOMPTÉ
QUOTIDIEN SERA INSTALLÉ
À SAINT-DIÉ-DES-VOGES

olympiades permettant à chaque école de se défier. Il en sera de même courant juillet pour les centres de loisirs et centres sociaux qui défieront d'autres centres de l'Agglomération. Ouvertes à tous, la semaine olympique (19 – 24 juillet) et la semaine paralympique (date à définir) permettront quant

à elles de découvrir différentes disciplines sous la Tour de la Liberté avec l'aide des éducateurs sportifs municipaux. Pour clore le tout, le 26 juillet, la cérémonie d'ouverture sera retransmise en direct sur la place du Général-de-Gaulle. Place aux Jeux ! ●

BAUMONT : À PARIS EN VÉLO



Une préparation intensive est nécessaire pour réaliser le défi.

Depuis des semaines, ils s'entraînent, se préparent mentalement, s'impliquent dans l'organisation d'un défi hors-normes : rallier Saint-Dié-des-Vosges à Paris, à vélo, en huit étapes de 40 à 80 km chacune, sur huit jours consécutifs, du 20 au 27 août. Une fois sur place, ils assisteront à la cérémonie d'ouverture des Jeux Paralympiques le mercredi 28 août puis aux épreuves de para-natation et de

para-athlétisme, avant un retour (en bus !) à la maison le 31 août. Ils, ce sont les 22 lycéens du lycée Georges-Baumont que le prof de sport Alexandre Martin a convaincu de se mobiliser pour un défi un peu fou, porté par l'association sportive de l'établissement. Parmi la dizaine d'adultes accompagnateurs, Christophe Marchal, le parrain de la troupe. Le paracycliste vosgien de 57 ans, double champion d'Europe de la

discipline et parmi les meilleurs mondiaux, participera à l'intégralité de l'aventure au guidon de son handbike. L'objectif ? «Réussir tous ensemble ce défi, chacun à son rythme, en prônant l'entraide, la solidarité, le dépassement de soi», souligne Alexandre Martin, conscient aussi de l'effort qu'il demande aux élèves : grignoter sur leurs vacances d'été, avec un retour l'avant-veille de la rentrée scolaire ! ●



Confinée à l'Espace François-Mitterrand les années précédentes, le carnaval retrouvera son défilé cette année.

CARNAVAL REDESCEND DANS LES RUES !

Cow-boys, sorcières, gentils lutins, coccinelles, princesses... trépignent d'impatience de s'élaner joyeusement dans les rues de la ville.



Plus d'infos à venir sur www.saint-die.eu

Le printemps qui pointe le bout de son nez appelle garçons et filles de tous âges à chasser le bonhomme Hiver. Après plusieurs années sans défilé, la Ville de Saint-Dié-des-Vosges renoue le 14 février avec la souriante tradition de la grande farandole de carnaval. Tous les enfants sont invités à revêtir le déguisement du personnage de leur choix. Les adultes qui souhaitent se grimer et accompagner

les plus jeunes sont les bienvenus. Le rassemblement de tous les participants se fera sur la place du Général-de-Gaulle (l'heure sera précisée ultérieurement). Le joyeux cortège se dirigera alors vers les rues du centre-ville pour rallier l'Espace François-Mitterrand où un spectacle adapté à la jeunesse sera offert. Un bon goûter sera ensuite servi aux enfants. ●



Il n'est point de vrai et bon Carnaval sans vrais et bons beignets... de Carnaval ! Alors forcément, à l'espace François-Mitterrand, ces montagnes de gourmandises finiront croquées de bel appétit par des bambins ravis de leur après-midi !

DU NOUVEAU DANS LES COMMERGES

La Crêperie d'or

Une nouvelle adresse gourmande vient de s'ouvrir au n°6 de la rue Saint-Charles. À la tête de cette table-salon de thé, Zinedine Rouni propose ses spécialités. Déodatien, ce jeune homme de 26 ans possède déjà un solide bagage professionnel. Sorti du lycée professionnel de Gérardmer avec un diplôme

de boulanger-pâtissier, il est rapidement devenu chef de partie à l'hôtel Hilton de Strasbourg. La période de la crise sanitaire du Covid fut un tremplin, des cuisiniers manquant aux fourneaux. Zinedine Rouni «bascula» en cuisine où il se révéla bourré de talents. Au point qu'il intégra et affûta ses armes culinaires dans plusieurs restaurants hautement étoilés. L'envie

d'ouvrir son propre restaurant le taraudant, le jeune chef choisit de s'installer dans sa ville natale. Les vendredi, samedi et dimanche, la carte de la Crêperie d'or s'agrandit désormais de plats gastronomiques établis avec des produits de qualité et autant que possible locaux. **Ouvert chaque jour de 8 h à 22 h, fermé le lundi ●**



Une crêperie a ouvert ses portes.

Concept D'Intérieurs dans ses nouveaux murs



Nouveau local pour Concept d'Intérieurs.

Impossible de manquer, au passage du 148 de la rue d'Alsace, les nouveaux locaux du magasin Concept D'Intérieurs. L'établissement, connu bien au-delà des limites de la Déodat, dispose désormais de quelque 350 m². On apprécie, sur 160 m², un magnifique espace d'exposition permettant

de découvrir le nec plus ultra de poêles de la dernière génération de grandes marques. On s'extasie devant de magnifiques cheminées de fabrication française, modernes et design, centrales, murales ou encore suspendues. Économie d'énergie oblige, les poêles à granules et à bois retiennent l'attention. Dans le métier depuis 37 ans, Marie-Anicette Gremillet a transmis son savoir et sa passion à Louis, son petit-fils. La nouvelle adresse permet le dépôt de matériels et offre un atout supplémentaire de places de parking, gratuites pour la clientèle.

Horaires d'ouverture : du mardi au samedi, de 9 h à 12 h et de 14 h à 19 h.
Site Internet : www.conceptdinterieurs.com/ ●

Boutik'Art, une vitrine dédiée à la création

La boutique ouverte au n°7 de la rue Stanislas séduit. Le concept réalisé sous couvert associatif non lucratif donne accès aux artisans et aux créateurs du secteur pour exposer leurs réalisations. Une véritable aubaine pour les amateurs de produits locaux qui trouvent là de quoi régaler leurs papilles, mais pas seulement. Car la presque trentaine d'exposants invite à découvrir une foultitude d'objets conçus avec autant de talents que de passion. Cette véritable malle aux trésors offre de quoi s'étonner, s'émerveiller. Pyrogravure, matières recyclées, crochet, confection de sympathiques « gueniches »... Boutik'Art invite également à des ateliers proposés sur place. À découvrir.

Ouvert les mardis, mercredis et jeudis de 11 h à 18 h ; les vendredis, samedis et dimanches de 10 h à 19 h. ●



Les créateurs du secteur sont valorisés dans la boutique.

Logan Laug décline la gastronomie

Cadre contemporain, caves à vin vitrées, le chef cuisinier Logan Laug soigne le moindre détail de son restaurant sis 7 rue du 11-Novembre à Saint-Dié-des-Vosges. Chaque assiette d'une cuisine moderne qui flirte discrètement, délicieusement, avec des saveurs asiatiques, est servie dans une ambiance cosy. Les critiques gastronomiques ne s'y trompent pas. Reconnu par ses pairs, le chef déodatien est, entre autres, cité au guide Michelin. Et sa table se voit gratifiée pour 2024 de deux belles toques chez Gault et Millau. ●



Ambulances - VSL - Taxi

☎ 03 29 55 00 85 - 03 29 56 48 38

LA DEODATIENNE - S.O.S SAINT DIE

4, rue Marie MARVINGT
Z.A.C de la madeleine
88100 Saint-Dié-des-Vosges
contact@allianceambulance.fr



**DISTRI CLUB
MEDICAL**

**Le spécialiste du matériel médical
et du maintien à domicile !**

14, rue de la Madeleine
88100 SAINT-DIE-DES-VOSGES
Tél. 03 55 23 34 16
saint-die@districlubmedical.com

ÉCOUTER VOIR
OPTIQUE & AUDITION MUTUALISTES

**Prenez soin
durablement
de votre vue.**

.....
**PROFITEZ DE NOS
OFFRES EXCLUSIVES.**



Jusqu'à
60€*
offerts sur
vos prochaines
lunettes

.....
ÉCOUTER VOIR
4 quai Maréchal de Lattre
88100 Saint-Dié-des-Vosges

.....
OPTIQUE
03 29 55 18 20
Du mardi au samedi : 09h/12h30-13h30/19h

*60 € de réduction à valoir sur une monture de plus de 139 € TTC équipée de 2 verres progressifs avec traitement antireflets (hors 100 % Santé) ou 40 € de réduction à valoir sur une monture de plus de 139 € TTC équipée de 2 verres unifocaux avec traitement antireflets (hors 100 % Santé). Offres non cumulables avec l'avantage conventionnement ou autres forfaits et promotions en cours. Ce dispositif médical est un produit de santé réglementé qui porte, au titre de cette réglementation, le marquage CE. Demandez conseil à votre opticien. Offres valables jusqu'au 31/12/2023 dans les magasins ÉCOUTER VOIR - SAINT-DIE-4 quai Maréchal de Lattre 88100 Saint Die Des Vosges. © Julien Attard - UNION TERRITORIALE MUTUALISTE LORRAINE - UTML soumise aux dispositions du livre III du Code de la Mutualité - N° SIREN 775 615 537.



LE SERVICE PUBLIC POUR LEITMOTIV

Laure Vukasse-Mosa est depuis quelques semaines à la tête d'HMV, Hôpitaux du Massif des Vosges. Comme une évidence...

Au vu de son parcours et de sa personnalité, les différents entretiens conduits par Bruno Toussaint, président du conseil de surveillance, et le docteur Pascal Mattei, président de la commission médicale d'établissement, ont désigné Laure Vukasse-Mosa à la tête d'Hôpitaux du Massif des Vosges depuis le 1^{er} octobre 2013. La nouvelle directrice présente un impressionnant CV à l'intérieur duquel différents concours, certificats, masters, licences... attestent de capacités acquises avec force de volonté. Mais pas seulement, car au fil de 34 ans d'expérience dans la Fonction Publique Hospitalière, dont 15 ans sur des postes de direction fonctionnelle, Laure Vukasse-Mosa, qui s'est également vu confier l'intérim du Centre Psychothéra-

pique de Nancy (CPN) et du CH Ravenel à Mirecourt pendant la période COVID, additionne ses aptitudes professionnelles à un souci de proximité. *«Je suis très attachée au service public, il faut toujours se rappeler pourquoi nous faisons ce métier. Il y a des enjeux majeurs à mener dans le cadre du schéma régional de santé. Je me rendrai sur place pour rencontrer les différents agents. La qualité de vie au travail est primordiale.»* Laure Vukasse-Mosa se voyait devenir institutrice. Ce sera finalement au Centre hospitalier de Remiremont, sa ville natale, qu'elle fera ses premières armes en occupant divers emplois administratifs. *«J'aime être au service de l'autre, briser les tabous, comprendre, écouter, accompagner...»* Sécuriser les effectifs, consolider les activités, réaliser le projet d'établissement, obtenir la certification... La lumière brille tard le soir dans le bureau de la directrice qui ne compte ni son temps, ni son énergie. *«J'affectionne le travail d'équipe. Je suis là pour un objectif commun, comme un chef d'un orchestre où chacun joue une partition efficace et audacieuse ! J'estime ne pas avoir de pouvoir, uniquement des responsabilités, c'est pourquoi je veux produire des décisions consensuelles.»* Mariée, maman de deux enfants, Laure

Vukasse-Mosa conjugue sa passion pour son métier avec sa vie personnelle. Sportive par nature, elle débusque parfois un créneau pour s'adonner à l'exercice. Quadrilingue avec le français, l'allemand, le croate et l'anglais, Laure Vukasse-Mosa nourrit le rêve d'écrire un jour un livre. Pour le moment : *«Mon projet ? L'hôpital, l'hôpital, l'hôpital et l'hôpital !»* ●



HMV regroupe les hôpitaux Saint-Charles, Les Charmes, Foucharupt, Gérardmer, Fraize, et Moyennoutier

1350
lits et places

Près de **1800** agents

30 400
passages aux urgences

45 000
consultations ♦

S.V.D. SAINT-DIÉ

17, rue Antoine de St Exupéry

88100 Saint-Dié-des-Vosges

Tél. : 03 29 27 29 70

www.procie-st-die-des-vosges.com



SVD et toute son équipe vous remercient pour la confiance que vous leur avez témoignée tout au long de l'année 2023, et vous présentent tous leurs vœux de bonheur, de santé et de réussite pour cette nouvelle année.

Après avoir obtenu le label QUALIREPAR courant 2023,
une nouvelle distinction pour 2024 :

MEILLEURE CHAÎNE DE MAGASIN

RÉPARATEUR
LABELLISÉ

LABEL
QUALI
RÉPAR



a été distinguée par la rédaction de Capital
dans la catégorie «Magasins multimédias et d'électroménager»,
à l'issue d'une enquête réalisée
auprès d'un panel de 20 000 consommateurs.


Pascale Bocquet
Directrice Générale
Enigma Media


Dr. Friedrich Schwanitz
Président-Directeur Général
Statista

Capital statista

procie.com Réservez en ligne et payez en magasin

